

RCF 1916

# Crónica

El Magallanes, Domingo 22 de agosto de 1993 / 9

**Juan Mihovilovich visto por un diario talquino**

Una visión del escritor nacido en Punta Arenas y que hoy reside en la VII Región

**COMO SE INICIA LA VOCACIÓN**

Juan Mihovilovich, menciona con mucho afecto el nombre de sus profesores en la Escuela Yugoslava, de Punta Arenas, especialmente René Cárdenas. La educación media la completó en institutos comerciales de la austral ciudad y en Linares. Desde las aulas del Politécnico de Linares nace un nuevo escritor dedicación de la profesora de castellano, Gabriela Correa. El estudiante egresa con honores del plantel.

En 1972 postula a Periodismo y Derecho, a la Universidad de Concepción. Las comunicaciones se perdieron a un gran valor, pero materialmente fue mejor.

Una vez egresado en Chile, viajó a Ecuador, en donde recibió su título en la Universidad de Cuenca. Allí estudió dos años.

**EL LLAMADO DE LA TIERRA...**

En 1981 vuelve a la querida e inolvidable Punta Arenas para ejercer y escribir. Toda la obra de Juan Mihovilovich, tiene los personajes y los matices de la exuberante ecología austral, digna de una postal.

En la tierra natal, con un grupo de profesionales de distintas áreas,

Por Orlando Gutiérrez, de El Centro de Tala

defendía la liberación del dirigente petroero, José Ruiz de Giorgio, hoy flamante Senador. Este fue herido gravemente. El fraile capuchino, Sergio Hernández Carrón, era otro de los defensores de la democracia, en aquellos tiempos.

**LA TAREA CUMPLIDA EN LINARES...**

El escritor Juan Mihovilovich, regresa a Linares e inmediatamente se pone al servicio de la Comisión de Derechos Humanos, junto al obispo Carlos Camus y después se integran Jaime Narancio, el poeta Francisco Mesa Seco, Carlos Hormazabal Troncoso, Rodrigo Hernández y muchos otros. Corresponde a nuestro entrevistado, realizar un informe doloroso y tétrico para, en compañía del personal de los derechos humanos de Santiago, Pablo Fuenzalida detectar todos los desaparecidos y muertes ocurridas en Linares y Parral. En esta labor

destaca a las dirigentes Solidia Leiva y Mercedes Fernández de las dos ciudades mencionadas.

**La vida de escritor**

A partir de 1983, tenemos a Juan Mihovilovich incorporado con fuerza y aceptación en la literatura chilena. Es un buen seguidor de Francisco Coleane sobre la región austral. Su especialidad es el cuento corto. Ya no escribe versos y en la novela ha encontrado otra ruta alegorizada.

Su primer libro "La última condena" (1983) está prolongado por un periodista del diario "El Sur" y su amigo, Paciano Martínez. El periodismo llama constantemente a Mihovilovich. Por años fue columnista de "La Prensa Austral" de Punta Arenas, "La Epoca", "El Centro", "El Heraldo" y diversas otras publicaciones de literatura y arte.

El viernes 13, en el centro de extensión de la UCM fue lanzada una segunda versión de "El venial de la desolación" (1989) con una concurrencia extraordinaria de fieles lectores. La recepción y el entusiasmo hablaron el mismo idioma.

Diego Muñoz Valenzuela, promotor y escritor, autor del libro "Todo el amor en sus ojos" —que ha sido una revelación— fue el encargado de presentar la obra de Juan Mihovilovich. Y hablar de la personalidad del autor, radicado en Tala.

Desde un venial, se observa la floración de los arboles, anunciando la primavera. La charla termina con temas culturales. Juan Mihovilovich parte a cumplir con su trabajo cuando le visita una delegación de Linares. Hay frío en las calles, pero un gran calor interior...

## Juan Mihovilovic visto por un diario talquino [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Juan Mihovilovic visto por un diario talquino [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile